

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 5 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15. y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

HABILIDADES CONTRAPRODUCTENTES

Cuando las cosas tienen fuerza, no se logra que pasen inadvertidas. Varios periódicos opinan que fué una broma—según se está descubriendo á posteriori—la que empleó el Sr. Cánovas en mayo y en Junio, cuando decía á las oposiciones que cargarían con inmensa responsabilidad si no se aprobaba la ley que habla sobre tarifas de ferro-carriles y de la riqueza siderúrgica. La ley no se aprobó; el mundo no se ha hundido, y cuando el Sr. Cánovas tenía en su mano el abrir las Cortés, por ejemplo en la segunda quincena de Octubre, resulta que no las abrió—si continúa mereciendo la confianza de la Reina—conforme á todos los indicios, hasta los últimos días de Noviembre ó primeros de Diciembre, dándole un ardid de las tarifas de ferro-carriles y de la riqueza siderúrgica, cuyo aflictivo estado, según él decía, demandaba urgentes remedios. Por cima de estos intereses se ve bien claro que están los suyos políticos, y procediendo como procede, las que van siendo perjudicadas son las mismas compañías á quienes se trataba de favorecer, pues el gobierno se encarga de facilitar argumentos á los adversarios de la ley pendiente. Claro está que á esto se dice ahora que las fiestas del Centenario no concluyen hasta los primeros días de Noviembre; pero ¿por qué no se han dispuesto antes? (Quién asegura, además, que no se hayan dispuesto de este modo para diferir la reunion de Cortés? Se tocarán también otros inconvenientes, que indica hoy *El Globo* con buen sentido. Por el empeño—dice—de llevar á Huelva el grueso de los festejos y solemnidades, motivo por el cual no estará la corte en Madrid hasta el 21 de Octubre, no comenzarán los regocijos ni se inaugurarán las Exposiciones sino á fines de dicho mes. Si para entonces y en la primera quincena de Noviembre se nos echan encima las lluvias y los frios, según acaece todos los años, calcule el lector cuál será el lucimiento de cabalgatas, retretas, pirotecnias y luminarias. Además, las tres grandes Exposiciones nucleas del Centenario, están en Recoletos y Hipódromo. Cualquiera emprenderá en Noviembre la aminorata necesaria para visitarlas, arrojando aquellos barizales y una temperatura de 3 ó 4 sobre cero. Resulta, en conclusion, que en fuerza de afán tanto la puntería el Sr. Cánovas, todo corre el riesgo de deslucirse; y cuando lleguen las Cortés se duplicarán las dificultades que ya suscitaban las leyes pendientes.

RECAUDACION DE ADUANAS.

Hoy publica la *Gaceta* el resumen del comercio exterior de España, correspondiente al mes de Agosto, del cual resulta que esta recaudacion es de 1.171.951 pesetas menos de la cantidad presupuestada. Esta baja ya la habia calculado todo el mundo, para cuando concluyeran los efectos de la tarifa convencional de Junio, regalada á los franceses. El general de los jesuitas. Londres 28.—*The Daily Chronicle* publica en su edicion de esta mañana un importante telegrama de Roma diciendo que el jesuita español padre Martin ha sido elegido general de la orden.—*Fabra*.

El público y los ferro-carriles.

Entre las estaciones de Espinar y Cerdilla, en la línea del Norte, ocurrió ayer mañana un desprendimiento de tierra que interceptando la vía, impidió la circulacion de los trenes. Los viajeros que venían en el expés de Asturias y los que salieron de Madrid en el mixto, tuvieron que trasbordar, dando grandes rodeos por aquellos montes; operacion que invirtió varias horas y que realizaron en condiciones penosísimas, porque á las dificultades que oponía lo accidentado del terreno, habia que añadir las de la lluvia torrencial que caía. El expés, que debió llegar á Madrid á las diez y media de la mañana, no llegó hasta las seis de la tarde. La vía no quedará expedita hasta mañana. En el tren detenido venian las familias de los Sres. Maura, Gomez Acebo, Celleruelo, Marañon y otras, procedentes de Santander y de Asturias. Ciertamente, según hemos oido á algunos viajeros, que el fuerte aguacero que cayó puede explicar, en terreno tan movedido, que la vía se inundara de piedras y de arena; pero aun esto se hubiera evitado, si la Compañía hubiera atendido á las denuncias hechas sobre la inseguridad de la trinchera donde se verificó el derrumbamiento. Gracias á una circunstancia fortuita, no ocurrió una gran desgracia. Un obrero, inmediatamente que se apercebó de lo ocurrido, corrió á la casa de la guarda, é hizo que ésta tremolase un reflejo encarnado. El maquinista pudo apercibirse, y se evitó el descarrilamiento. Lo más deplorable, por parte de la Compañía, es que estando tan cerca de Villalba el sitio del accidente, y siendo tan fácil enviar un tren para el trasbordo, tardó seis horas en facilitar medios á los viajeros para que continuasen su viaje. Estos viajeros que aguantar á pié firme en el

Guadarrama el bromazo, por cierto con mucha hambre, aunque riéndose un poco sarcásticamente, al ver, despues de tanto esperar, que se enviran para el trasbordo del mucho equipaje que venia.... cuatro mozos, que tardaron dos horas en su faena. Nosotros, como todo el mundo sabe, no combatimos á nadie por sistema, y no abrigamos ninguna mala pasion contra las compañías; pero á veces se explica la impopularidad que alcanzan en una buena parte del país. Al obrero que descubrió el desprendimiento de tierras, los viajeros le regalaron 12 ó 14 duros.

Los liberales de Vigo

Son liberales á prueba, los de esta region de Galicia, porque varias veces han tenido que mantener su fe y su organizacion á despecho del poco apoyo de los gobiernos de su partido. Los liberales de Vigo acaban, además, de demostrar su rectitud y buen instinto político, tributando al Sr. Urzaiz el homenaje de que ha dado cuenta el telegrama. El Sr. Urzaiz es, sin duda, por su ilustracion, por su firmeza de carácter y por su competencia en las cuestiones económicas—(que mejor que nadie saben apreciar las personas informadas de estas cuestiones)—un joven de mérito relevante y de porvenir lisongero y seguro en el partido liberal, habiendo por tanto procedido con justicia los liberales de Vigo, disponiendo en su obsequio el banquete que se le ha dado, banquete en el cual dijo, entre otras cosas, el Sr. Urzaiz, según vemos en los periódicos hoy recibidos:

«Las cuestiones económicas tienen hoy preponderancia sobre todas las demás, y así lo reconocen, no sólo los partidos constitucionales, sino tambien los republicanos, quienes ya parecen resignados á aceptar el hecho de la compatibilidad de la manarga con las libertades políticas, á juzgar por los discursos de sus hombres más importantes, encaminados principalmente, por no decir exclusivamente, á convenir al país de que la gravísima situacion de nuestra Hacienda sólo tendrá remedio con la república. Esta actitud de los republicanos bastaria, aunque no hubiese otras causas, para determinar de una manera clarísima la mision del partido liberal en su próxima etapa de gobierno, mision análoga y correspondiente, en el orden económico, á la que en sus periodos anteriores de gobierno realizó en el orden político. En aquellos periodos el partido liberal transformó profundamente la organizacion política del país, implantando en éste las más amplias libertades, con lo cual atrajo á la legalidad elementos importantísimos y trocó en forzosa benevolencia la enemiga de otros elementos no menos valiosos. Cuando suba otra vez al poder, habrá de transformar no menos profundamente nuestra organizacion económica y nuestro sistema tributario, y obtendrá necesariamente resultados análogos á los de las otras épocas, é igualmente beneficiosos para el país y para las instituciones. En el orden político, el partido liberal desarmó á la revolucion y libró al país de sus peligros por medio de la evolucion; y ahora, por medio tambien de la evolucion, en el orden económico, desarmará y evitará esa revolucion en la Hacienda (que seria una catástrofe) de que ya ha hablado en ocasion reciente un distinguido é ilustradísimo diputado republicano. Los monárquicos tienen en el terreno económico sobre los republicanos la inmensa ventaja de que esta clase de cuestiones no se prestan tanto como las políticas á esas generalizaciones tan peligrosas por la fascinacion que ejercen sobre inteligencias impresionables ó poco cultivadas. Pero por lo mismo es preciso que los hombres de gobierno estudien con gran detenimiento aquellos problemas. Como prueba de su dificultad, bastaria fijar la atencion en lo que está sucediendo con la cuestion de los cambios extranjeros. Todo el mundo parece empeñado en evitar el alza del precio de los francos; y los que así discurren imitan á los que yendo embarcados ó en tren, crocen estar quietos, y que lo que se mueve es lo que está á su alrededor. No hay tal subida de los francos. Lo que hay es que ha bajado el valor de la peseta por la insensata política monetaria del gobierno conservador. Y la baja de la peseta hace parecer altos los francos, las libras esterlinas, los marcos y los dollars. Y lo mismo que en la cuestion de los cambios extranjeros, reina en otras muchas una confucion que impide verlas á su verdadera luz, que es lo primero que hay que conseguir para resolverlas. El partido liberal es el llamado á hacerlo; tiene el apoyo de la opinion y cuenta con un jefe ilustre, á quien rodea una atmósfera grande de simpatia en todo el país.»

Parroquianos del Hotel Colon.

En la reunion confidencial que tuvieron ayer tarde algunos concejales, y á la que asistió el Sr. Bosch, quedó acordado el nombramiento de una comision compuesta de los Sres. Ceruelo, Udaeta, Ariño, Villanova, y Rodriguez de Celis, para que en representacion del Ayuntamiento concurrá á las fiestas de Huelva durante la estancia de la Reina en aquella ciudad. Varios periódicos censuran que se haya nombrado comision tan numerosa por los

gastos que ha de acarrear, ahora más deplorables que otras veces, por la situacion económica del Ayuntamiento.

El personal excedente de Gracia y Justicia

La *Gaceta* publica hoy el siguiente anuncio de la contaduría de la junta de clases pasivas: «Los señores magistrados, jueces, funcionarios del ministerio fiscal y secretarios de Audiencia de lo criminal declarados cesantes por excedencia con arreglo á lo dispuesto en el artículo 35 de la ley de presupuestos de 30 de Junio último y con derecho á disfrutar la mitad del sueldo correspondiente á su clase, se servirán elevar á la junta de clases pasivas, por el conducto reglamentario, instancia en que manifiesten la pagaduría por donde deseen percibir los expresados haberes, acompañando copia de la real orden de excedencia y certification de cese de su último destino, compulsada por los respectivos interventores, á fin de que la expresada junta pueda verificar la consignacion del pago de los referidos haberes.»

DE POLO Á POLO

Robo por amor.—Un periódico de La Haya da cuenta de un hecho que ha causado gran interés en toda Holanda. Vivian en el presidio correccional de aquella ciudad el director del mismo con su esposa y dos hijas. Una de éstas, llamada Emma, estaba secreta y profundamente enamorada de uno de los reclusos en aquel penal. El director de la cárcel, Mr. Beerwich, padre de la joven, no sospechaba ni remotamente que su hija estuviera prendada de un preso condenado á cinco años de reclusion por falsificacion de unas letras de cambio. Los dos amantes buscaron el medio de tener sus entrevistas, siendo ayudados en ello por uno de los capataces que permitia al preso salir al patio de la cárcel, donde acudia la joven, y vigilaba para que no fueran sorprendidos. Estos favores los cobraba muy caros el capataz. Un día tuvo conocimiento M. Beerwich de las relaciones, y decidido á no consentirlas, sorprendió á los amantes cuando ellos menos lo esperaban. El penado, llamado Jorge, fué encarcelado, y hasta se le sujetaron las manos con esposas de hierro. Entre tanto, Emma no se cuidó de ocultar á su padre lo que él consideraba como un delito y una deshonra para la familia, sino que, por el contrario, intercedió francamente por su amante, y suplicó á su padre no la impusese ningun castigo. Afirmó, además, con gran energía que, cuando su novio cumpliera la condena, se casarían. El padre de Emma, iritado hasta el delirio, le contestó á su hija que preferia verla muerta á verla casada con un licenciado de presidio. Habian pasado algunos dias sin que ni M. Beerwich ni Emma variasen de opinion, cuando recibió aquel un oficio del juez en el cual le comunicaba que una de sus hijas estaba detenida por hurto. No quiso Mr. Beerwich dar crédito á semejante noticia, y corrió á la cárcel de mujeres para cerciorarse de ella. En efecto; la detenida era Emma por haber robado una pulsera en una joyería. Al ver á su padre, Emma le dijo con la mayor sangre fría: «He robado por él. De este modo somos los dos iguales. Piensas tambien oponerte ahora á nuestro casamiento? Aunque así lo quieras, me he de casar cuando cumpla mi condena. Fué tan grande la impresion de Mr. Beerwich, y tal el disgusto recibido, que á consecuencia de ello se encuentra gravemente enfermo. El juez, que conoce minuciosamente los antecedentes del hecho, dícese que declarará á la inculpabilidad de Emma, una vez que se pruebe que no tuvo intencion criminal al ejecutar el robo, sino que lo hizo con un fin completamente contrario. Un pleito.—Ante los tribunales de Praga se ventila actualmente un litigio, cuyos trámites siguen con curiosidad la sociedad aristocrática de aquella capital. Trátese de una demanda presentada por la madre y hermana del difunto conde Jorge Wilhem Waldstein contra los administradores de éste. El citado conde murió hace algun tiempo, dejando en su testamento un legado de más de 700.000 florines á favor de sus administradores y en perjuicio de su familia, á quien dejó lo menos posible. Según las investigaciones de los demandantes en el actual pleito, el conde Waldstein era poco menos que idiota, y además se habia dedicado á la bebida del modo más escandaloso, perdiendo por ello la poca inteligencia con que Dios le habia dotado. Fundase en esa consideracion los parientes del difunto para pedir que se deje sin efecto el testamento. Resulta, además, que á todos los servidores y empleados de su casa les dejó el conde un legado en proporcion con el oficio que desempeñaba cada uno. A la villa de Vestia tambien le dejó un legado; pero fueron tantas las cargas que le impuso, que el municipio de aquella lo ha renunciado. Uno de los demandados, Herr Weinelt, ha declarado que el conde ni era idiota ni aficionado á la bebida, y que todo lo que hizo en su testamento se debió á la gran antipatia que profesaba á su familia, especialmente á su madre. En el pleito están citados como testigos

gran número de personas pertenecientes á la alta sociedad, entre ellas la princesa Metternich y el Cardenal conde de Schanborn.

COLECCION ZOOLÓGICA.—La del Parque de Barcelona abierta al público el domingo último, continúa siendo visitada por gran número de personas, haciéndose materialmente imposible en muchos momentos, ya el ver las instalaciones, ni siquiera circular por el amplio paseo en que están situadas. La habitacion, que es jaula, del elefante, así como la de los dromedarios, de la cebra, y en una palabra, de todos los ejemplares de la coleccion, permiten que éstos dispongan de espacio cubierto ó libre suficiente para todas sus necesidades. Las jaulas de los patos, gallinas, flamencos, pelicanos, garzas y otras están dotadas de agua abundante y de casetas rústicas, además de un compartimento en el fondo para recogerse por la noche. El elefante es uno de los más visitados por el público; la direccion del Parque zoológico, en vista de la preferencia que por aquel se nota, ha dispuesto que en un kiosco inmediato se vendan pequeños panecillos á cinco céntimos, que el público arroja al elefante y éste saborea con delicia. La venta de los mismos se ha encargado á la infortunada victima del petardo de la Plaza Real, y se tendrá una idea de la aficion que se ha desarrollado al saber que durante las dos fiestas últimas se han vendido más de 500 panecillos. Entre otras cosas que se organizan, se proyecta que el próximo domingo los dromedarios de la coleccion, dispuestos con bonitas y apropiadas monturas, paseen niños de un extremo del paseo á otro, al igual que se hace en el Jardín de Aclimacion de Paris. Una vejez francamente aceptada, es una segunda juventud.—*D' Hondolot*. Las mujeres no aprenden nada, lo adivinan todo.—*Houstage*.

CORREO DE CUBA

Huracan. El vapor-correo *Montevideo*, que llegó ayer á la Coruña, ha sufrido durante su travesía de la Habana á la Península un violento huracan, que puso en peligro la estabilidad del buque. El temporal empezó en la madrugada del día 20, haciéndose cada vez más rudo y violento hasta la tarde del 21, en que amainó el tiempo, poniéndose ya maniobrable con facilidad. Los viajeros elogian el valor y pericia del capitán del *Montevideo*, así como el de toda la tripulacion. El correo, que salió ayer para Santander se recibirá mañana en Madrid. Músicos mejicanos. Ha llegado á la Coruña, procedente de la Habana, la banda de música del octavo regimiento de caballeria de Méjico, que viene á tomar parte en el concurso que tendrá lugar en Madrid con motivo del Centenario. Al fondear el buque tocó la banda, que la forman 64 individuos, la Marcha Real española. El consúl de Méjico pasó á bordo, donde fué recibido á los acordes del himno nacional mejicano.

Los banqueros y el timbre.

Los síndicos del gremio de banqueros, Sres. García Calamaré, D. Gil María Fabra, Sainz, Munieca, Schult y algun otro, visitaron ayer tarde á los cuatro al ministro y al subsecretario de Hacienda, para pedirles la conveniencia de aplazar hasta primero de año el planteamiento de la ley del timbre, ó de modificar algunos artículos de ella, entre otros los referentes á las Ordenes telegráficas, las cuentas corrientes y los cheques. Así el ministro como el subsecretario, manifestaron que era imposible aplazar el planteamiento de la ley, así como variar su parte preceptiva; pero que en el reglamento se harán todas las aclaraciones necesarias para suavizar las asperezas de la ley sobre los extremos que se le indicaban, y que al efecto podian hacer las indicaciones que creyesen oportunas.

EXPOSICION REGIONAL LEONESA.

Leon 27 (3 40 tarde).—En el patio del claustro de San Marcos se celebró ayer tarde el solemne acto de inauguracion de la Exposicion regional leonesa. Un público muy numeroso, en el cual dominaba numerosa y gentil representacion del bello sexo, llenaba por completo el artístico y bien decorado claustro. El secretario, Sr. Monteserin, leyó la Memoria de rubrica, y el señor vizconde de Iniesta declaró abierto el certamen, dirigiendo frases de felicitacion á los organizadores y á los industriales de Leon y su provincia. Terminó el acto con un himno del director del orfeon de Lugo, Sr. Mastes, y con vivas á las instituciones, al gobierno y al director de Agricultura, dados por el presidente de la Diputacion, Sr. Vazquez. Fué muy bien recibido y escuchada su lectura con interés, un telegrama del subsecretario de Gobernacion Sr. Date, dirigido al alcalde. La procesion cívica resultó muy bien. Todas las manifestaciones de la vida leonesa tenían cumplida y simpática representacion. Los gremios, las sociedades científicas, literarias y de recreo, los centros de enseñanza, el clero, la magistratura y el ejér-

cito se habian unido en aquella fiesta del trabajo que enaltece el carácter del pueblo de Leon.

El Obispo marchaba en la presidencia al lado del director de Agricultura. Al llegar la procesion al histórico convento de San Marcos, se entonó en su iglesia un *Te Deum* por el Obispo. El Sr. Sagasta presenció desde un balcon del desfile, siendo saludado por el Municipio, la Diputacion y todo el elemento oficial.

Noticias militares.

El *Diario Oficial* empieza á publicar hoy las disposiciones por virtud de las cuales se confirman en los cargos y destinos que antes de ascender desempeñaban, á muchos jefes y oficiales, ayudantes de campo, jueces instructores, etc., etc., comprendidos en la última propuesta extraordinaria. Se ha dispuesto que el capitán general de Cataluña nombre una comision mixta de Ingenieros y Sanidad militar que estudie detenidamente las concausas que determinaron la aparicion de fiebres tifoideas en la guarnicion de Lérida y proponga las medidas que crea convenientes para hacer desaparecer los focos infecciosos.

Hoy ha llegado á Madrid una brigada de Artilleria, que ha venido con el objeto de hacer experiencias de embarque. En los primeros momentos se creyó que eran enfermos procedentes del campamento de Carabanchel.

El Banco militar.

Dice hoy *El Ejército Español*: «Segun parece, el proyectado Banco militar quedará reducido á una caja de préstamos con garantía, fijándose los medios de sostener y aumentar el capital mediante el ingreso de alguna renta independiente del interés que produzcan los préstamos; pero sin ninguna de las otras innovaciones anunciadas y que se consideran irrealizables, no solo porque constituyen materia legislativa de difícil aprobacion, sino porque pudieran crear otras complicaciones que dificultaran la realizacion de lo más esencial y apremiante del pensamiento. El Sr. Arrazola gestiona activamente, y espera conseguir, que se conceda participacion en la junta organizadora de este Banco á los telegrafistas, fundándose en las muchas disposiciones que asimilan al cuerpo de Telegrafos con el ejército.»

El personal de Justicia en Ultramar

Continúa comentándose el nombramiento de un magistrado de la Audiencia de Madrid por el turno cuarto. Tambien se habla de lo que ocurre en la administracion de Justicia de Ultramar, incluso el haber dado ingreso por las categorías de promotor fiscal de entrada y de juez de entrada á multitud de individuos que han postergado y lesionado los legítimos derechos de los aspirantes á aquella judicatura, mientras éstos se encuentran esperando, pues no han sido colocados más que tres ó cuatro. Ha quedado, por tanto, incumplido el decreto-ley de 5 de Enero de 1891, con arreglo al que en 15 de Abril del mismo año se convocaron oposiciones para las vacantes entonces existentes, vacantes que no han sido para los aspirantes aprobados.

El Sr. Salmeron.

El Sr. Salmeron pasó ayer por San Sebastian de regreso á Madrid, hablando en la estacion con los amigos que le esperaban. Manifestó que el *meeting* republicano de Victoria se hizo para protestar contra el que los centralistas celebraron en San Sebastian, pero aquél lo considera como un verdadero fracaso. Dijo que estimaba patriótica la conducta observada por la coalicion liberal frente al carlismo, y que aprueba igualmente la actitud de los republicanos que en ella militan. Recomendó á éstos digan al pueblo que el partido republicano está resuelto á hacer justicia al país, devolviéndole desde el poder sus derechos perdidos y su autonomia administrativa. Ofreció su concurso en favor de la protesta contra la conducta del gobierno en Vergara, si fuese diputado cuando el Congreso tratase este asunto. Le indicaron la probabilidad de celebrar una reunion magna de republicanos, donde estuviesen representadas todas las ramas del árbol de Guernica. La reunion es probable que se celebre en Abril. El Sr. Salmeron ofreció asistir y promover su apoyo incondicional á los organizadores del *meeting*.

Noticias de Marina.

Parece que los oficiales de los distintos cuerpos de Marina que á la vez son abogados van á solicitar del ministro les conceda ejercer libremente su profesion, en atencion á haberseles concedido dicha gracia á los del ejército, gracia que el señor Beranger no se halla muy dispuesto á otorgar, sin que se sepa en qué razon fundará su negativa. Con motivo del viaje de la corte, espérase en Cádiz un buque de guerra ruso, otro dinamarqués, 12 italianos, nueve ingleses, uno griego, otro japonés, dos romanos, tres norte americanos, uno mejicano y dos argentinos. Tambien se espera una division de la escuadra italiana.

La escuadra de los Estados-Unidos ha llegado a Barcelona para conducir las carabelas Níva y Pinta.

De Barcelona se dirigirá a Cádiz y de allí a Chicago.

Se indica para el mando del crucero Infanta María Teresa al capitán de navío don Joaquín Cincunegui.

La Escuela naval. El programa de exámen de ingresos en la escuela naval flotante quedará reducido, según los acuerdos tomados ayer, a las asignaturas siguientes: Aritmética, Algebra y Geometría elemental, Lectura y traducción del francés y Gramática Castellana.

Las próximas convocatorias se celebrarán en Setiembre en vez de ser en Marzo. En la de 1893 se admitirán a exámen los jóvenes que tengan hasta veinte años; en la del 94 hasta los diecisiete y en la del 95 ya regirá el nuevo reglamento y solo podrán presentarse los que cuenten de doce a quince años.

En San Fernando se creará una academia, ó se modificará la de ampliación, para que los guardias marinas, al ascender a alféreces de navío, cursen por espacio de dos años los estudios superiores.

Esta disposición obedece á que los jóvenes que ingresen en dicha Escuela, no deben dedicarse á los estudios superiores hasta después de los veinte años, que es cuando adquieren el empleo de alféreces de navío. El tiempo que sirvan en este empleo deberán permanecer embarcados como requisito indispensable para el ascenso inmediato.

Noticias de San Sebastian. La Familia Real pasó la tarde de ayer en Adoain y Aduna, regresando al anoche.

El tenor Sr. Alcalde, pensionado por la Reina, dió ayer un concierto en Ayete, al cual asistieron S. M., los duques de Medina Sidonia y Sotomayor, condesa de Sorondegui, el coronel Sr. Ezpeleta y el duque de Tetuan.

El distinguido artista cantó La mia bandiera y el aria de Stradella Pista, signora, la romanza de Los Hugonoles y Pense a te de Tosti.

Revista militar. Director CORREO. San Sebastian 27 (6 tarde.) Se han dado las órdenes para que las fuerzas de esta guarnición, que la componen seis compañías del regimiento infantería de Valencia, el batallón cazadores de Barastro y uno de artillería, en traje de campaña y al mando del general de brigada Sr. Gonzalez Tablas, se encuentren á las diez y media de la mañana formadas en orden de parada en el campo de maniobras para ser revistas por S. M. la Reina.

Después de efectuada la revista harán las tropas algunas evoluciones tácticas, desfilando por último en columna de honor por delante de S. M.—El correspondiente.

condiciones, y adjudicándosele al señor Vico. Hé aquí la lista completa de la compañía que ha de actuar durante la temporada próxima: Primer actor y director, D. Antonio Vico. Primeras actrices, doña Antonia Contreras, doña Carmen Argüelles, doña Matilde Rodríguez, doña Carmen Bernal y doña Clotilde Lombia.

Otras actrices, doña María Mantilla, doña Enriqueta Val, doña Rosa Tohar, doña Consuelo Mora, doña Rosario Sanchez, doña Aurora Sting, doña Pilar Carrasco, doña Margarita Evendez, doña Pilar Lopez, doña Encarnación Bertomeu y doña Josefina Martínez.

Actores, D. Wenceslao Bueno, D. José Rubio, D. Antonio Perrin, D. Manuel Calvo, D. Gabriel Sanchez Alarcón, D. Ramon Vallarino, D. Alfredo Cirera, D. Carlos Sanchez, D. Francisco Perrin, D. Antonio Fornoza, D. Mariano Jimenez, D. Pedro Moreno, D. Sebastian Avilés, D. Juan Perrin, D. Hilario Fernandez, D. Rafael Libre y D. Rafael Perez.

Meritorios: D. José Vico y D. Manuel Vico. Representante, D. Juan Mela. Pintores: Bussato y Amalio. Director del sexteto, D. Antonio Cobefia.

ULTIMA EXPEDICION AL POLO. Ha llegado á San Juan de Terranova, á bordo del vapor Kite, y en el mismo ha continuado su viaje de regreso para los Estados Unidos, el teniente de Marina señor Peary, su esposa y otros expedicionarios que en la primavera de 1891 salieron de dicho país con destino á las regiones boreales, principalmente á la parte Norte de la Groenlandia. Todos se hallan en perfecta salud. El teniente hizo una expedición de 1.300 millas al interior de dichas regiones, regresando sin novedad el día 4 de Agosto á su estación de invierno de Mc-Cormack's Bay.

La expedición ha sido un éxito completo desde el punto de vista científico, y el Kite trae una magnífica colección de ejemplares de la fauna y flora boreal, formando parte de los primeros cinco perros esquimales. Los únicos accidentes desgraciados de importancia, parecen haber sido la desaparición del meteorólogo de la expedición, doctor Verhoeff, que no ha regresado de un viaje de dos días emprendido á los glaciares, y que debe haber caído en un precipicio, y la rotura de una pierna del teniente Peary, que hizo temer no pudiera dar término á su importante empresa.

La expedición fué equipada bajo los auspicios del Instituto Franklin, de Filadelfia, y se componía de siete personas, además del jefe y su valiente esposa. El mismo buque que los condujo á las costas groenlandesas es el que los ha recogido. El teniente Peary se proponía acampar en Whale Sound, á los 70° de latitud N., construir allí sus cuarteles de invierno para en la primavera de este año hacer un largo viaje al Norte en trineos, procurando ganar la latitud alcanzada en 1882 por el sargento Brainerd, de la expedición Greely, 83° y 23', la más al Norte á que ha llegado ser civilizado. No hubo de realizarlo, pero anduvo cerca, pues llegó á plantar la bandera de los Estados Unidos á los 82° de latitud y 34° de longitud Oeste.

La señora de Peary ha enviado al Herald un largo despacho, refiriendo las peripecias de la expedición, del que tomamos lo que sigue: «El Kite nos dejó en la costa Sud de la bahía de Mc-Cormick el 30 de Julio de 1891, y dos días después abandonamos el abrigo que nos ofrecía nuestra pequeña tienda de campaña, que el viento amenaba demoler y por la que corría el agua cual si nos halláramos en un río.

Hicimos una canoa sobre una pila de cajas, se dejaron en la esquina más distante las aberturas para las puertas y las ventanas, y en ella se instaló Mr. Peary, dirigiendo desde allí la obra que tan cuidadosamente y con tanta rapidez llevaba á cabo nuestra gente.

la tienda Mrs. Peary y Mr. Verhoeff hasta Junio en que se reunieron todos, continuando después Astrup su viaje hacia el Norte. Mr. Peary había salido también para el ventisquero de Humboldt, y los naturales del país aseguraron á Mrs. Peary que él no regresaría; pero el 24 de Julio la valiente expedicionaria oyó en el exterior de su tienda un ruido especial. Al preguntar «¿Quién está ahí?» un esquimal la dijo que había llegado un buque y la entregó una carta.

Era que había vuelto el Kite y la llevaba su correspondencia. Al siguiente día recibió la visita del doctor Heilprin, y el día después volvió en el Kite á la bahía de Mr. Cormack. Todos hicieron un detenido reconocimiento en la isla de Hielo, y el 6 de Agosto tuvo el gusto de que se presentara á bordo del buque su marido, el que había estado ausente noventa y tres días, durante cuyo tiempo había recorrido sobre 300 millas en dicha isla.

«Cuando estábamos empaquetando—sigue Mrs. Peary—nuestros efectos en el Kite, Mr. Verhoeff fué á un lugar próximo á hacer una incursión geológica que solo había de durar dos días, los cuales trascurrieron sin que el joven regresara. Peary y todos sus compañeros, excepto Matt y yo, acompañados del profesor Heilprin, de la tripulación del Kite y de nueve esquimales, salieron en busca de Mr. Verhoeff, y al sexto día encontraron en una roca algunos minerales colocados por él y huellas de sus pasos, perdiéndose desde entonces todo vestigio del infortunado joven.

El 24 de Agosto salimos de la bahía de Mc-Cormick, y no nos avergonzamos de confesar que experimentamos una penosa sensación al despedirnos de nuestros huéspedes y al perder de vista aquella bahía, que acaso no volvamos á ver jamás. Al mismo tiempo nos consideramos dichosos por hallarnos otra vez en nuestra vieja y querida América.—Josephine Diebitosh Peary.»

CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS. Zarzuela. Esta noche se cantará en este teatro la preciosa obra lírica El Relámpago, en la que hará su debut la señorita Resurrección Alonso, tomando parte la aplaudida triple señorita Ruitort y el tenor Sr. Batlle.

Princesa. Mañana quedará cerrado el abono de la primera serie en este teatro. Se admiten encargos en la contaduría del mismo para el día de la inauguración, que se verificará el sábado próximo, con la preciosa obra de Dumas (hijo) La princesa Jorge.

Price. Esta noche se verificará en este Circo un gran festival á beneficio de las simpáticas y notables artistas hermanas Matilde y Juanita Lecusson, quienes harán su más escogido repertorio, y en cuyo obsequio se hará el debut del extraordinario equilibrista Airic the Wonder, y se simulará por segunda vez en el espectáculo acuático el incendio á bordo.

Por primera vez, triple jokey, por Matilde, Eugenio y Adrian. Mañana, á petición de muchos abonados, y especialmente de los que constituirán la colonia veraniega, que van regresando á esta corte, se volverá á poner en escena la tan celebrada durante 50 representaciones «Feria de Sevilla», en la que se han hecho algunas reformas, á fin de darla más variedad é interés, la cual terminará, como siempre, con la lidia de un bravo becerro por aficionados verdaderos y los dos clowns que representan el papel de un matrimonio inglés.

Lara. Pasado mañana se verificará en este teatro el estreno del juguete cómico en un acto y en prosa, original de un aplaudido autor, titulado Azucena. Continúan asimismo en este coliseo los ensayos de la comedia en dos actos titulada Matrimonio civil, la cual se pondrá en escena á la mayor brevedad posible.

AL MENUDEO. Crimen en Zaragoza. En la ribera del Ebro, junto á la puerta llamada de la Tripería, dice un periódico de Zaragoza, apareció en la madrugada del domingo el cadáver de un hombre llamado Eusebio Egea, de veinticinco años de edad, natural de Cervera del Rio (Alhama).

la para las clases que sostiene esta sociedad. El día en que se ha de verificar la apertura del curso, se anunciará oportunamente. El ministro de los Estados Unidos y la Exposición de Chicago. Ha llegado á Madrid Mr. Curtis, delegado especial del gobierno de los Estados Unidos, para entregar las cartas á la Reina Regente, invitándola á inaugurar la Exposición de Chicago.

El mismo Mr. Curtis trae también cartas para el duque de Veragua, como heredero más próximo del insigne almirante. La recepción para la entrega de las cartas á la Reina Regente se verificará el día 5 del próximo mes. Inhumaciones. Las verificadas en los cementerios de esta corte en el día 23 del corriente, han sido 41; varones 19, y hembras 22.

Consumos. En la recaudación de consumos de Madrid en el día de ayer, comparada con igual fecha del año anterior, resulta una diferencia de más de 17.299 pesetas y 99 céntimos. Reales órdenes de Ultramar. La Gaceta pública hoy la relación de 20 reales órdenes expedidas por el ministerio de Ultramar sobre personal durante la primera quincena del mes actual.

Defunciones. En Huarte Araquil (Navarra), el niño Joaquín Rosich y Martínez de Ubago. En Elorrio, D. Federico de Basaguren y Basaguren. En Etxago (Navarra), D. Justo Pascual y Martínez. En Pamplona, D. Severo Mejía. En Cáceres, D. Juan Manuel Gonzalez, magistrado de aquella Audiencia.

La presidencia del Supremo. En el vestíbulo de la Audiencia se ha fijado un aviso del secretario del gobierno, anunciando que en cumplimiento de lo que dispone la ley, el presidente del Tribunal Supremo ha señalado la hora de dos de la tarde en adelante para recibir en audiencia á cuantas personas deseen formular alguna queja relativa á la administración de justicia.

Nos parece plausible este acuerdo. Indultos. La Gaceta publica hoy los reales decretos indultando de la tercera parte de la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión impuesta á Justo Gargallo Aristoy por delito de homicidio; de la mitad de tres años, cuatro meses y ocho días á José María Gomez Larrad, por atentado á un agente de la autoridad, y del resto de la pena de cadena perpetua que se impuso á Santiago Pablo Muñoz por asesinato; conmutando á Juan Lozano Piña por la de seis años de destierro á 25 kilómetros del punto donde cometió el delito de falsificación de documento público, la de ocho años y un día de presidio mayor; y á Gregorio Vadillo Fernandez el resto de la pena de doce años y un día de reclusión á que fué condenado por homicidio, por igual tiempo de destierro á la distancia de 25 kilómetros.

Canal de riego. Por el ministerio de Fomento se ha declarado concesionarias del canal de riego, derivado del rio Genil, en las inmediaciones de Ecija, provincia de Sevilla, á doña María de la Concepción y doña Josefina Reus y Bahamonde, y otorgando al mismo tiempo una prórroga de cuatro años para concluir las obras; todo sin perjuicio del derecho que sobre la herencia de D. Emilio Reus y Bahamonde correspondía á su viuda doña Ana Canalejas y Morayta.

Director de Sanidad suspeso. Ha sido suspendido de empleo y sueldo el director de Sanidad del puerto de Barcelona, á quien se le forma expediente. De la dirección se ha encargado el médico segundo.

Petardo. En el pueblo de Falset (Navarra) estalló hace pocos días un petardo de dinamita en la puerta del Casino carlista. El petardo, que estaba situado en el portal, causó algunos desperfectos y la alarma consiguiente, aunque no desgracias personales.

Una exhalación. El viernes último, y en ocasión de hallarse celebrando el santo sacrificio de la misa el párroco del pueblo de Villanueva del Arco (Navarra), D. Agustín Villanueva, al que ayudaban dos niños, cayó una exhalación, que penetró en la iglesia y muy cerca del celebrante y sus ayudantes, destrozando por completo los ornamentos del altar.

dad habrá de celebrarse en esta capital los primeros días del mes de Noviembre, en sesión del Consejo de ministros, para que representen á aquella Presidencia el citado Congreso. Los Sres. D. Nilo Mas y Fabra, senador, y D. Enrique Bushell, diputado á Cortes.

Igualmente han sido designados los señores D. Manuel Larios y Larios, marqués de Larios; D. Francisco Silvela, D. Luis Usia y Aldama y D. Juan Surrá y Surrá, para que en representación del ministerio de la Gobernación puedan tomar parte en las deliberaciones de dicha Asamblea. El Banco de España ha designado también al sub-gobernador segundo, D. Benigno Fariña y Cisneros, y á los consejeros Manuel María Alvarez y á D. Bernabé María de Frau y Mesa.

El Sr. Pidal. Salíó ayer de San Sebastian para Bartz, y mañana se propone tomar el expreso con dirección á Gijón. Servicio telegráfico. Anoche el servicio telegráfico con Valencia, Murcia, Sevilla, Córdoba, Málaga, Cádiz, Zaragoza y Barcelona se reanuda el correo por el mal estado de las líneas efecto de los tormentas.

Por la misma causa se efectuaba retraso el servicio para el resto de España. Los carteles del Centenario. Dice El Heraldo: «En el escaparate de un establecimiento situado en una de las calles de más tránsito de Madrid hay un letrero en que anuncia al público que «se compran programas de las fiestas del Centenario.

Hay que advertir que al lado de dicho letrero hay dos carteles tirados en señal de los que el Ayuntamiento de Madrid repartió á personas de algún viso.» Adelante con los faroles. Contrabandistas y carabineros. Dice el Diario de Cádiz: «Se tienen detalles del encuentro habido días pasados en el sitio llamado «Cañal de Gualmedina», dehesa de Zanana, cercano de Los Barrios.

Los contrabandistas eran tres y los carabineros seis, al mando del cabo Mateo Sanchez Conejo, del puesto de Alcalá de los Gazules. Los contrabandistas hicieron resistencia, haciendo fuego los carabineros, resultando uno de aquellos muerto y el otro con cinco heridas leves de arma blanca en distintas partes de su cuerpo.

Acudió fuerza de la Guardia civil al puesto de Los Barrios, recogiendo el cadáver del contrabandista, que aun no ha sido identificado. Solo un contrabandista logró fugarse, pues el otro fué detenido y conducido por los carabineros de Alcalá de los Gazules. Dejaron en poder de estos dos mochilas de tabaco y tres armas blancas de regulares dimensiones.

El encuentro tuvo lugar al amanecer del pasado día 21. En 14.000 duros ha sido al fin vendido judicialmente el vapor Conde de Vilama. M. Leon Say visitó ayer el palacio de Exposición, y por la tarde salió para Francia.

La comisaria de Cruzada. Dice El Globo: «Entre las personas reflexivas ha producido efecto y no pequeño la repentina traslación á Toledo de la comisaria de Cruzada. Siempre radicó aquella en la capital de España, y así se convino en el último concordato. Además, se trata de un ingreso en que necesariamente debe intervenir el ministerio de Gracia y Justicia.

Dicen los católicos que eso no incumba sino al Nuncio.» Viajeros. Han llegado á Madrid nuestros amigos D. Francisco y D. Cándido Ruiz Martínez, acompañando á la distinguida viuda de la hija de su difunto hermano D. Rafael.

EDICION DE LA NOCHE

El Congreso obrero.

Discurso del alcalde de Marsella. Marsella 27.—En la recepción celebrada en el Ayuntamiento en honor de los miembros del Congreso obrero, el alcalde, en un brillante discurso, hizo constar el progreso de las ideas socialistas en Marsella y la victoria electoral del 1.º de Mayo último. Dijo que los congresistas no deben olvi-

que las municipalidades están bajo la tutela del gobierno.
Añadió que en la lucha contra la burguesía para la desaparición de las desgracias...

Viaje arriesgado.
Huelva 28.—El capitán norte americano Andrews, procedente de los Estados Unidos...

El general Chinchilla.
Nuestro muy estimado amigo ha venido desde Andalucía a Madrid para asuntos particulares...

Los cinteros de Manresa.
Ha sido puesto a disposición del juzgado de Manresa N. Puip (a) Pipa, como autor de los disparos al fabricante D. Ignacio Lluria.

Ayer celebraron en Manresa una reunión algunas sociedades, a la que asistieron 200 obreros y acordaron no secundar la huelga.

El Sr. Perez de Guzman.
Este ilustrado y conocido escritor y amigo, a quien estimamos mucho, nos ha dirigido una carta en que dice que ayer, a la una y media de la tarde...

También se ha dicho que para realce del Centenario se quería mudar la Cibeles, y luego ha resultado que la Cibeles se queda en su sitio...

La música mejicana con que se contaba para la recepción de esta noche en la morada particular del Sr. Cánovas, no podrá concurrir porque el correo de Cuba, a causa de un huracán, ha retrasado su viaje...

Si continúa la dolencia del Sr. Linares Rivas, posible es que encargue unos días del despacho del ministerio de Fomento el Sr. Villaverde.

Algunos sevillanos de los que residen en Madrid, nos dicen que cuando a las últimas fiestas de Huelva, concurrieron varios comisionados de aquel Ayuntamiento...

dos heridas graves, una en el pecho y otra en la cabeza.
Después de ser curado en la Casa de Socorro del distrito, ingresó en grave estado en el Hospital Provincial.

Segun la prensa barcelonesa, el teatro de la Opera de aquella capital se convirtió el domingo en un circo tarantino.

Como la función estaba ya adelantada, la autoridad hubo de intervenir en el asunto, logrando que los músicos, que no habían abandonado el teatro, ocuparan otra vez sus puestos y se reanudara la representación.

Ha sido puesto a disposición del juzgado de Manresa N. Puip (a) Pipa, como autor de los disparos al fabricante D. Ignacio Lluria.

Este ilustrado y conocido escritor y amigo, a quien estimamos mucho, nos ha dirigido una carta en que dice que ayer, a la una y media de la tarde, al salir de la imprenta de La Ilustración Española y Americana, a donde había ido a corregir unas pruebas, sintió de improviso un fuerte golpe en la cabeza, cayendo desvanecido al suelo...

El lunes salió de Cádiz para Génova el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Alfonso XII, a recoger la comisión geográfica que viene a Huelva para el Centenario.

Seguía reunido a las seis y media, y creese que en él se haya tratado de una reclamación de dinero de la casa Vila de la Graña, y del plan de estudios.

Beloqui, Tacolo y Cosme Echeverría (azules) contra Muchacho y Pedros (encarnados).

Salieron los momios por los segundos, que empleaban con ventaja.
Gracias a unas buenas jugadas de Beloqui, que estuvo soberbio toda la tarde, se igualan en 18.

Vuelven a igualarse en 27 y 42. Cuando estaban en 42 los azules por 40, se suspende el partido un rato por causa de la lluvia. Comienza otra vez, y se adelantan los encarnados.

Tenian éstos 45 por 44 los azules, y un chaparrón impidió que continuase el partido.

El partido que era posible del divertido asunto, la marquesa, estimulando a Carlos, y éste escudándose a sí mismo por complacerla, ni el más sagrado y recóndito episodio de aquella tan lamentable historia para Magdalena quedó reservado al conocimiento de la vetusta señora.

Una hora larga había estado la pobre Magdalena esperando la salida de Carlos, cuando, a favor de la luz del farol que ya hemos mencionado, descubrió la elegante figura del joven, quien después de detenerse un momento debajo del pórtico para encender un cigarro, emprendió su marcha por la calle abajo.

BALANCE DEL DIA

Si se confirma, como dice un telegrama que por separado publicamos, que ha sido elegido general de la Compañía de Jesús el padre Martín, hay que suponer que la famosa Orden sabrá lo que se hace.

El despacho a que nos referimos, supone que la elección se hizo en Roma; y si así fuera, habrían demostrado una vez más los jesuitas que saben guardar reserva; único modo, de los conocidos hasta ahora, de que no se divulguen las noticias.

Los correspondientes habían dicho, los unos que la elección sería en Múnaco, los otros que en una población de Suiza, cuyo nombre ahora no recordamos; resultando deslucidos a la postre todos los reporters.

Si en lugar de una junta de jesuitas, se hubiera tratado de un Consejo de ministros en España, de fijo que se sabían todos los pormenores por anticipado, sin dejar en el tintero los detalles más íntimos.

El padre Martín ya saben nuestros lectores que es español, relativamente joven, castellano viejo y hombre de gran mérito. Había otro candidato francés, que por lo visto no ha podido vencer en la competencia.

Veremos, sin embargo, lo que ha ocurrido, cuando tengamos noticias autorizadas.
Correspondía recaudar por aduanas, conforme a los presupuestos, durante el mes de Agosto, pesetas 8 648.947, y se han recaudado 7.476.966.

Diferencia de menos, salvo la aritmética de La Epoca, 1.171.951 de pesetas.

Pero de estas cifras y de otras cosas enojosas no hay que hablar ahora, dicen los ministeriales, porque todas las energías y toda la atención deben reservarse para las fiestas del Centenario, como si no pudieran marchar paralelas, diagonales ó torcidas muchas cosas a la vez.

¿Qué tiene que ver, por ejemplo, el Centenario con que se habie todos los días en la prensa oficiosa, repicando las campanas para que se oigan bien, que el ministro de Marina no deja de la mano el proyecto de ley que tiene planeado para mover las escalas en el cuerpo que dirige?

La malicia podrá recelar que se mueve mucho este asunto, porque está próximo el viaje a San Fernando y a Cádiz del señor Beranger; pero en el programa del Centenario no se dice nada de esto.

El exterior al contado a 75/10 y 75 por 100; a fin de mes y fin del próximo a 75 por 100.

La Deuda amortizable no se ha cotizado en partida.
Los billetes de Cuba de 1886 a 106/90, y los de 1890 a 98/40 y 45.

Las cédulas al 5 por 100 del Banco Hipotecario a 97/60 y 70, y las del 4 por 100 a 84 por 100.

La bonificación de cupones de exterior y billetes de Cuba de 1.º de Octubre se señala hoy en 14 por 100.

Después de la Bolsa.
A las cinco y media, 4 por 100 interior fin de mes, 70/85; fin del próximo, 70/90.

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 28 DE SETIEMBRE, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

Table with columns: Dia 27, Dia 28, Diferencia. Rows include 400 perpét. int. c., Id. fin mes, Id. fin próximo, 400 perp. ext. c., Id. fin mes, Id. fin próximo, 400 amortizable, Billetes Cuba 1886, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, Id., obligación, 5 0/0, Id., cédulas a 4 0/0, Compañía arrendataria de tabacos.

Cambios sobre el extranjero.
PARIS..... A la vista, 15 10 por 100, beneficio al papel A 8 div., 00 00 por 100, id. A la vista, libra esterlina, 29 00 pesetas. A 3 div., id., 00 00 LONDRES. A 8 div., id., 00 00 A 90 div., id., 00 00

Premio del oro: 1300 por 100.
Aspecto de la Bolsa.

La contratación de los efectos públicos ha tenido hoy menor extensión.
Los cambios se han mantenido en los tipos de ayer.

Como próxima la liquidación de fin de mes, se ha visto algún movimiento en esta clase de operaciones.
En los giros sobre el extranjero se nota, aunque corta alguna mejora; los francos que ayer quedaron a 15/25 por 100, beneficio al papel, hoy se han cotizado de 15/20 a 15/10, y las libras a 29 pesetas.

Ninguna variación en el cambio de cotización de las acciones del Banco de España; esto es, el de 362 por 100.
Las acciones de tabacos en el de 112 por 100.

La cotización de los efectos públicos ha seguido el orden siguiente:
El 4 por 100 interior al contado de 71/10 a 70/95; a fin de mes entre 71/15 y 71 por 100, terminando a 71/05, y a fin de Octubre de 71/20 a 71 por 100, siendo el último cambio 71/05.

Después de la Bolsa.
A las cinco y media, 4 por 100 interior fin de mes, 70/85; fin del próximo, 70/90.

PARIS 28.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65/00.
LONDRES 28.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 64/87.

CHARADA.
Una prima dos tercera que primera cuarta es, solo puede pronunciar segunda dos ó tres tres. Aunque me cuarta una dos pena ver la prima cuatro, cada todo hace, lector, que me tiene ya muy harto. L. F. R.

Solución a la charada de ayer.
VELA DA.

Temperatura.
La temperatura de hoy, en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópicos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente:
A las ocho de la mañana, 16º sobre 0.
A las doce de la misma, 21º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 19º sobre 0.
La máxima fue de 23º grados sobre 0.
La mínima, de 11º sobre 0.
El barómetro marca 706 milímetros.—Variable con tendencia a lluvia.

El Banco General de Madrid se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y del extranjero.

LA Mesa de Fornos

Comida del 29 de Setiembre.
Cubierto de 5 pesetas.
Consumó a la turca.
Mazarines a la regencia.
Filetes de corzo a la montesina.
Espinaca en su jugo.
Cordero a la pastelera.
Fruta y helado.

COGNAC JIMENEZ LAMOTTE.

CULTOS.
Santo de mañana.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Miguel (antes Vallecas), donde se celebrará fiesta a su Titular: por la mañana habrá misa solemne en la que predicará el Sr. Ramirez Perez, y por la tarde, completas y reserva.

En la iglesia de Don Juan de Alarcón termina la novena de Nuestra Señora de las Mercedes. A las siete y media habrá misa cantada para exponer a Su Divina Majestad; a las diez misa solemne en la que predicará el Sr. Guizarro, y por la tarde, a las cinco, será orador el P. Villarejo.
En las Fernandas sigue la novena, predicando los Sres. San Julian y Sanchez Capuchino.

En el Cristo de la Salud termina la novena de su Titular, predicando por la mañana el Sr. Cardona, y por la tarde, el Sr. Vigier.
En la iglesia de San Pascual continúa la novena de San Francisco y Santa Paula, predicando el Sr. Meneses.
En San Jerónimo y Carboneras, solemnes vísperas de San Jerónimo.
En la Catedral habrá misa de renovación de Sagradas Formas a las nueve.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia ó la de la Cabeza en San Gines.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA
ZARZUELA.—A las 8 3/4.—La Marsellesa.
PRÍNCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—España (estreno).
APOLO.—A las 8 1/2.—La revista.—A las 9 1/2.—Triple en puerta.—A las 10 1/2.—La leyenda del monje.—A las 11 1/2.—El plato del día.
LARA.—1.ª série.—T. 1.º imper.—A las 8 1/2.—La cascara amarga.—A las 9 1/2.—Caerse de un nido.—A las 10 1/2.—El oso muerto.—A las 11 1/4.—Segundo acto de la misma.

ALHAMBRA.—A las 8 1/2.—Guerra europea.—A las 9 1/2.—El mozo del barrio.—A las 10 1/2.—Blanca ó negra.—A las 11 3/4.—A los toros!
ESLAVA.—A las 8 1/2.—La trompa de casa.—A las 9 1/2.—El hijo de su cacelencia.—A las 10 1/2.—El botón de muestra.—A las 11 1/2.—La salamanchina.
MARTIN.—A las 8 1/2.—Libre y sin costas.—A las 9 1/2.—Mi misma cara.—A las 10 1/2.—Con la música a otra parte.—A las 11 1/2.—Segundo acto.—Baile.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 8 1/2.—Moda popular.—Reprise con la 51.ª representación de «La feria de Sevilla» y lidia de un bravo becerro.—El grandioso espectáculo acuático con las hermosas nadadoras hermanas Bonet.
GRAN CIRCO DE COLON.—A las 8 1/2.—Moda.—Grande y variada función, tomando parte entre otros artistas la gimnasta miss Alcide Capitaine, miss Jenny Obraire, Mr. Gilbert y los sin rivales atletas MM. Marx.
FRONTON DE SAN FRANCISCO EL GRANDE.—A las 4 1/2.—Gran partido de pelota a cesta entre los célebres niños pelotaris Narciso Salazar y Chiquito Aragonés, contra Marqués y Chiquito de Marquina, a 50 tantos.

MADRID. IMPRENTA DE PORTANET, LIBERTAD, 29

Sete. 28; FOLLETON DE «EL CORREO» (F. 64)

MAGDALENA.

NOVELA ORIGINAL POR CATALINA MACPHERSON DE BREMON

refiriéndole la historia de su inocente y puro amor!...
¡Pobre paloma vendida!
¡Pobre tórtola engañada!
La marquesa de Villaroja saboreaba el lance con todo el gusto de la novedad.

Benavente había temido que su dignísima parienta (postiza) se hubiera de haber disgustado con las circunstancias primitivas de aquel suceso; pero con razón, suponiendo el efecto que habría de producir el conocimiento de sus incidentes ulteriores, tan iniciado como se hallaba en la viciosa organización de aquella buena señora, que no encontraba placer más que en escarnecer los sentimientos más sagrados del corazón, y en la cual las malas pasiones de una vejez exulta de todas las condiciones dignas y apreciables que tanto respeto conceden a ese período de la vida, aseguraban doblemente el aplauso que él se proponía conseguir, aguzaba su ingenio hasta más no poder, para proporcionar a «la tía» con la relación de su «aventura» uno de los ratos más divertidos que le había proporcionado en la vida.

—Una fregona convertida en señora enteramente un cuento de Las mil y una noches, por lo original y chistoso! fué el juicio crítico emitido por la vieja, después que hubo desmenuzado y sazonado el lance con infinitas ocurrencias a cual más picantes y mordaces; y ambos mordaces, a cual más, la tía y el sobrino, sacando todo

loca todo el día; todas ellas falsas; invenciones de él ó bromas tuyas—continuó diciendo—(el exceso de su amor, avivado por la presencia de su ídolo hacia crecer su esperanza).

—¿Has querido probarme?—continuó.—¿Y qué necesidad tenías de eso? ¡No quieres que el secreto se divulgue? Bien está. ¡Mal haya mi lengua que lo declaró tan irreflexivamente! Te pareció que la que había faltado una vez a su palabra faltaría otra y otra! No lo creas. De aquí en adelante, te lo juro, callaré nuestro secreto hasta la muerte. Me arrancaré la lengua antes que declararlo. Pierdo padre, pierdo madre, pierdo por tí. Te lo sacrificio gustosa. Las maldiciones de mi padre, hasta el golpe que intentó darme, ¿qué pueden una ni otra cosa si tengo en cambio una caricia tuya, una palabra sola de tu amor? Perdoname; impónme la penitencia que quieras; pero dime que es un sueño lo que he oído decir a aquel mal hombre que se gozaba en hacerme creer ciertas mentiras tan horrosas que me contaba.... Que no estábamos casados, me dijo; que tú me habías engañado cuando estaba yo para morirte, vistiéndote a tu criado Melchor de sacerdote y haciendo un casamiento fingido.... burlándote de mí, de mi amor y de mi pobre honor! Pero tú no eres capaz de eso. ¡Qué habías tú de ser! Para mejor engañar a mi padre, para engañarme a mí, de cuya palabra no te fías, le dijiste al conde que me contase aquello.... ¡Y yo, nécia, que lo creí! al principio no; él te lo puede decir, que desde que lo oí, esto que te digo ahora se me ocurrió! Después, fué tanto lo que me lo aseguró, que yo qué había de hacer? Perdoname la ofensa de haber dudado de tí por unas cuantas horas.

La pobre criatura, a medida que hablaba y miraba al que tan apasionadamente amaba, se sentía renacer bajo el hábito vi-

ficación que constituía la sávia de su existencia: iba por instantes abandonándose a la confianza; y Carlos, arrollado se puede decir por aquel caudal de pureza, de fé, de esperanza, no obstante la impaciencia y el enojo que le produjera la contrariedad de este imprevisto encuentro, no había podido hasta aquí atajar la expresión de esos sentimientos que, por lo mismo que ninguna frase dura envolvían, le incapacitaban más para contestar.

—Seré tu criada, tu enamorada joven; pero dime que me perdonas, y que es mentira cuanto ese mal hombre me ha dicho. Por fin rompió Carlos a hablar. —Vete—dijo—déjame en paz, y tranquilízate. —Carlos, Carlos—prorumpió su compañera—¿qué quieres decir con eso?... Mira que prefiero que me mates, a que sea verdad aquello. —Y como yo no tengo por conveniente que porque a tí te plazca me ahorquen—replicó el desalmado Benavente saliendo del paso con un chiste—lo mejor que puedes hacer es conformarte. —¡Luego es cierto! ¡Luego no me ha mentado el conde!—balbució Magdalena. —Lo mejor que podías haber hecho era no haber venido a preguntarme. Me parece que deberías haberte bastado con el dicho esta mañana.... y no hay que armar escenas, ni escándalos, te lo prevengo. Retírate y reflexiona sobre lo que te conviene hacer, que a todo estoy dispuesto. Pero te advierto que las quejas, los lloros, los lamentos, me apestan, y que si a ese recurso apelas no nos volveremos a ver. Yo hubiera preferido que el asunto se hubiese arreglado entre el conde y tú, según te envié a decir, porque harlo bien debes saber que no es mi gusto el hacer comedias; pero puesto que lo has querido, eres dueña de entretenderte directamente conmigo. Medita

bien sobre las alternativas distintas que te faeron propuestas por Casa Banca, y elije.
El peso del cuerpo de Magdalena, que cayó exánime a los pies de Carlos, interrumpió este discurso.
Una imprecación se le escapó al joven.
—¿Qué hacer con aquella desmayada criatura? ¿Cómo librarse de ella y de las habilidades que pudiera dar lugar cualquier frase pronunciada por Magdalena al volver de su desmayo, si es que era solo un desmayo lo que la había acometido? Y peor que eso para el consumado egoísta: ¡Si se hubiese muerto la importuna!

Lo que le interesaba antes que nada, era evitar la responsabilidad que sobre él pudiese recaer....
Imprecación sobre imprecación se le escapaba al abarcar las gravísimas consecuencias que podrían sobrevenir de resultados de aquel incidente, y como sucede siempre con las personas egoístas, anteponiendo a todo su consideración personal, se ocupó exclusivamente en ponerse a salvo su respetable individualidad.

Felizmente para él no había gente en el callejón ni habían acertado a pasar por él hacia rato arriba de dos ó tres transeúntes. Podía, pues, tener la seguridad de que nadie se había enterado de su diálogo con Magdalena, é inspirándole esto naturalmente la confianza de que del mismo modo pasaría lo demás, fué su primer cuidado el alejar a la desmayada joven del centro de la calle Cogida en los brazos, y como tan frágil y delicada que era, cual lo hizo en otra ocasión en que, al verla desmayada, el exceso de la pasión que entonces le aguijoneaba le hizo casi perder el juicio, asiendo a la misma facilidad que pudiera a un niño, la trasportó al abierto portal de una casa inesperta, y se alejó precipitadamente, dejándola allí—desmayada ó muerta—¡le era igual! y aun tal vez pre-

TEATRO REAL.
Se desea una platea de frente para el

SGCB2024

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
 CON ESCALAS EN
PUERTO-RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO
 Tres salidas mensuales con las escalas y extensiones siguientes:
 El 10 de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7, con extension a Tuxpan y Tampico.
 El 20 de Santander, con escala en la Coruña el 21, y haciendo antes las de Liverpool el 10 y la del Havre el 15.
 El 30 de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extension a los litorales de Puerto-Rico y Cuba y Estados Unidos.
 Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.
RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 13, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
 El 20 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.
 El 30, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
 El vapor ALFONSO XII saldrá de Cádiz el 30 del corriente.

Linea de Filipinas

CON ESCALAS EN
 Port-Said, Aden, Colombo y Singapore: servicio a Ho-Ilo y Cebu y combinaciones a Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyago y Yokohama.
 Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes a partir del 4 de Enero de 1892.
 De Manila saldrán cada cuatro martes a partir del 12 de Enero de 1892.
 El vapor SAN IGNACIO saldrá de Barcelona el 14 de Octubre.

Linea de Buenos-Aires

CON ESCALAS EN
SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO
 Seis viajes regulares partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

Linea de Fernando Póo

CON ESCALAS EN
LAS PALMAS, RIO DE ORO, DAKAR Y MONROVIA
 Seis viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

Servicios de Africa

LINEA DE MARRUECOS
 Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.
SERVICIO DE TANGER
 Salida de Cádiz todos los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger todos los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.
 La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las notas y muestras de precios que con este objeto se le entreguen.
 Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
 Para más informes, en Madrid Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, núm. 40, Madrid.

PARA TENER LA BOCA SANA Y HERMOSA, LA DENTADURA FUERTE, Y NO PADecer Dolores de Muelas, usen el Elixir y los Polvos de MENTHOLINA
 que prepara el DR. ANDREU de Barcelona. Su uso emblanquece la dentadura, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y la oscilación de los dientes. Exito seguro.—Pídase en las buenas Farmacias.

ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
 Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.
PAPAINE TROUETTE
 (Pepsina Vegetal)
 UNA COPIA DESPUES DE CADA COMIDA
 PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine.
PERRET
 Deposito en todas las Farmacias.

CALENTURAS
 Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez. Caja con 40 píldoras para las benignas, 12 reales, y 81 para las rebeldes, 24 reales, y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor: Pablo Fernandez, Madrid, Plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2; Justo Fernandez (Calzada de Oropeza), Toledo, y venta en las principales boticas de España.

El profesor
 de primera enseñanza D. Eugenio L. Diez, que por algún tiempo ha estado retirado por atender a su salud, vuelve a dedicarse a dar lecciones a domicilio.
 Cardenal Cisneros, núm. 51, piso 4.º derecha, darán razón.

OSTRAS El 1.º Octubre recibe el café Continental 5.000, que venderá a peseta docena de 1.ª y de 2.ª a 60 cént.

Academia de dibujo
 para ingenieros y arquitectos. Director, D. J. Gonzalez Esteban.—Castañilla de los Angeles, 14.

Garbanzos nuevos
 de Castilla. Grandes partidas desde 7 pesetas arroba hasta 18. Clases finas garantizadas.
 Magdalena, 24, almacén
 Teléfono 829

Libros de texto
 de todas clases
 Saenz de Jubera, Hermanos
 10, Campocancs, 10

D.ª María Sanchez y Merino de Lopez
 ha fallecido en la villa de Las Mesas (Cuenca), el día 27 de Setiembre de 1892, a las doce y media de la madrugada, después de recibir los Santos Sacramentos.
 R. I. P.
 Su esposo el Excmo. é ilustrísimo Sr. D. Cayo Lopez Fernandez, su hija doña Felicidad, su hijo político don José Gonzalez Lequerica, sus hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, comunican a sus amigos la encomienda a Dios.
 No se reparten esquelas.
 SE VENDE PAPEL por mayor en la Administracion de este periódico, San Marcos, 30.

LA ROSARIO
 EL REY DEL TOCADOR
 GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS
 Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos, para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
 PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

PRIMER ANIVERSARIO EL EXCMO. SEÑOR D. SANTIAGO DEL ALCAZAR Y NERO
 DUQUE DE LA ROCA, GRANDE DE ESPAÑA DE PRIMERA CLASE, MARQUÉS DEL VALLE DE LA PALOMA, DE SOPRAGA Y DE TENORIO, CONDE DE REQUENA, MAESTRANTE DE SEVILLA, SENADOR POR DERECHO PROPIO, ETC.
 Falleció en París el día 30 de Setiembre de 1891.
 R. I. P.
 Sus hermanos ruegan le encomienden a Dios
 Todas las misas que se celebren el viernes 30 del corriente en la Catedral, Santa María, San Pedro, San Andrés, San Ginés, Descalzas Reales, San Luis, Calatravas, Niñas de Leganes, San José, San Pascual y San Jerónimo, serán aplicadas por el alma de dicho Excmo. señor.
 Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Granada, Obispo de Madrid Alcalá y el de Calahorra y la Calzada, conceden 100, 80 y 40 días de indulgencia, respectivamente, cada uno, a todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó cualquier acto piadoso que aplicaren por el alma de dicho Excmo. señor.—Los Excmos. Sres. Arzobispo de Burgos y Obispo de Tuy, conceden 80 y 40 días de indulgencia, respectivamente, a todos los fieles de sus respectivas diócesis, por cada uno de los antedichos misterios, en sufragio del alma del finado.—El Excmo. Sr. Arzobispo de Granada concede además otros 80 días por dar la bendición de la mesa, por la acción de gracias después de la comida y por cada vez que se ponga en los escritos la señal de la cruz; y el señor Obispo de Madrid-Alcalá concede, si el santo rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia del finado, 40 días más por cada uno de los misterios.

ACADEMIA DE MATEMATICAS
 preparatoria para el ingreso EN LAS ESCUELAS DE INGENIEROS Y ARQUITECTOS.
 Director, D. A. de Mazas y Mardomingo, Pez, 40, 2.º y 3.º, Madrid.
 Esta Academia, que inaugura sus clases en primero de Octubre, admite alumnos internos, medio internos y externos. Profesorado compuesto de Ingenieros civiles, Doctores en ciencias y Arquitectos. Los alumnos practican el estudio en la Academia, en la que permanecen de 8 a 12 de la mañana y de 2 a 7 de la tarde. Puede visitarse el establecimiento todos los días laborables. La correspondencia al Director.

La Marquesa de Valverde, por E. Gante
 De venta en las principales librerías. Precio, una peseta.

Academia de Matemáticas
 Preparatoria para Ingenieros de Caminos, Minas, etc.
 REINA, 12, PRAL. MADRID.
 Todos los alumnos presentados hasta la fecha en las Escuelas de Ingenieros, han sido aprobados. Pídanse reglamentos.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA
 Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.
 Ofrece a los anunciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.
 OFICINAS ALCALÁ, 6 Y 8.—MADRID

LIBROS

	Madrid.	Provincia
	Pesetas.	Pesetas.
Catecismo de los maquinistas y fogoneros, utilísimo para manejar toda clase de máquinas de vapor, publicado por la Asociación de Ingenieros de Lieja y traducido por J. G. Malgor.....	2'00	2'50
Máquinas de Vapor y Gas, con arreglo a la termodinámica, por G. Vieuda.....	7'50	8'00
Introducción a la teoría de la Electricidad, por G. Vieuda....	5'00	5'50
Estado histórico de las luchas políticas en la España del siglo XIX, obradada con vistas de sitios, edificios y monumentos históricos, etc., etc. (2 tomos), por A. Fernandez de los Rios.....	22'00	22'00
El mision en Portugal, Anales de ayer para enseñanza de mañana, por A. Fernandez de los Rios.....	15'00	15'00

Los pedidos, mediante envío de su importe, a la Administración de esta publicación, San Marcos, 30, 32 y 34.

¿QUÉ ES EL BESO?
 Certamen público de EL CORREO.
 Elegante folleto de 98 páginas, esmeradamente impreso, con más de 200 definiciones.
 Se vende al precio de una peseta, en la Administración de El Correo, San Marcos, 30, 32 y 34, bajo derecha.

firiendo que resultase lo último, pues como dice un conocido autor «abundan mucho los homicidios de pensamiento»
 Hay crímenes no registrados en el Código penal, para los cuales serian ligeros los más severos castigos—y Carlos se fué al Casino, y habló con sus amigos y conocidos, y jugó, y luego se fué al teatro—y poco a poco en el Casino, entre la conversación y los azares de la suerte, tratando de borrar el recuerdo de su crimen, y consiguiéndolo lentamente—porque por más que se diga no todas las conciencias son iguales, y el egoísmo aprecia las cuestiones de una manera tan sofisticada, que la verdad y la equidad desaparecen bajo la influencia de sus raciocinios—una vez en el teatro, y cediendo a la deslumbradora impresión de su nuevo amor, logró por completo extinguir la memoria de aquel sér ajado, escarnecido, ultrajado y profanado a que habia dado muerte con la mayor alevosía.
 CAPITULO XXII.
 Las puertas de la vida cerradas....
 ¿Dónde estoy? ¿Qué ruido es este? ¿Qué es lo que me ha pasado? ¿Quiénes son estos hombres, y qué quieren conmigo?.....
 Magdalena volvió en sí para encontrarse sentada contra el umbral de la puerta de una casa desconocida y en una calle que no recordaba, ni por dónde habia ido a ella, ni con qué objeto, acosados sus oídos por el ruido confuso de voces y carcajadas, y rodeada por un grupo de jóvenes que con gestos y ademanes descompuestos, la miraban é insultaban.
 No sabia la pobre Magdalena el tiempo que habia estado en aquel sitio, y como ya hemos dicho, no se supo explicar en el primer momento el medio por el cual estaba allí, ni el objeto que allí la habia conduci-

do; pero, apenas se dió cuenta de que existia, y empezando tambien a dársele de lo que habia pasado con Carlos, creció a tal punto el ruido que la atronaba, se hicieron tan graves los ademanes de aquellos (para ella) enérgicos en forma de hombres—imberbes casi todos; pero con rostros verdes y ya surcados por la crápula del vicio—que, obligándola la necesidad a sacar fuerzas de flaqueza, como vulgarmente se dice, se incorporó para poder defenderse mejor, y buscar en la huida el más seguro refugio contra aquellos beodos—que no otra cosa parecían.
 Los jóvenes al verla de pié, formaron corro, y con voces descompasadas y palmadas, el uno cogiéndola por un lado, el otro por el otro, aquél dándole una vuelta, éste intentando abrazarla, en balde luchando la infeliz por deshacerse de aquellos atrevidos, cerrándole el paso cada vez que trataba de huir, sordos a sus clamores, insensibles a sus súplicas, al terror, al pánico indecible que la dominaba, ¡sabe Dios hasta dónde hubieran llevado sus desmanes, si un grueso baston, palo de ciego dado en las castillas de uno de aquellos desalmados, no hubiese puesto término a tan infame atropello!
 El fornido palo del ciego dirigido al grupo, repartía a diestro y siniestro las más expresivas caricias: garrotezos tan hábilmente dados, y con tan maravilloso tino que al que más y al que menos hirieron é alcanzaron, produjeron lo que era de esperar: la dispersión de aquellos insolentes que, habiendo sido atacados tan de improviso, apelaron a la huida, y en un abrir y cerrar de ojos, en menos tiempo del que hemos empleado para referirlo, dejaron el campo a favor de su víctima.
 Dos hombres, el uno de alguna edad, un poco obeso, pero ágil y jovial como un muchacho; el otro un joven de gallarda y varonil apariencia, parientes ó amigos, que

volvian reunidos del teatro, para acortar la distancia habian cruzado por la mal alumbrada callejuela que, para uno de aquellos hombres, que era ciego, era igual que estuviera mal ó bien alumbrada, y oyendo la algazara promovida por los jóvenes en el momento que formaban corro en torno de Magdalena, pensó el que vió lo que pasaba, que siendo aquel, como efectivamente lo era, un sitio sospechoso, no seria aquella escena otra cosa más que un episodio de los muchos que en las altas horas de la noche manchan la historia moral de las grandes ciudades.
 Dominado, pues, por este raciocinio, fué su intencion pasar de largo; mas su compañero que, falto del sentido de la vista, poseia el del oído a un grado de suma perfeccion, distinguiendo a través de las voces varoniles y de las risotadas los clamores y súplicas confundidas y apagadas de la acosada jóven, prestó atencion; y fijándola entonces el otro, no les quedó duda acerca de lo que ocurría: conferenciaron los dos, y formaron su plan de operaciones, que fué el siguiente. El jóven se lanzaría en el centro del grupo y arrancaría a la paloma de las garras de los millanos, cuidando de conducirla al lado izquierdo de la calle, entre tanto que el de mayor edad atacaría al enemigo con su formidable palo por la derecha.
 Lo que saldría de esta combinación se veria despues.
 El que tenia vista, y juventud, y fuerza al mismo tiempo, estaba seguro de no equivocarse en el desempeño de lo que le correspondia hacer; el que carecía del órgano visual, contaba con una organizacion hercúlea, y aunque era una persona poco dada a hacer uso de los argumentos requeridos en esta ocasion, en que no habia otras razones que emplear que la razon del palo confiaba para obtener el propuesto fin, tan-

to con el acierto y potencia de sus puños, como con la ventaja de la sorpresa.
 Pensar y obrar fué la obra de un par de minutos, y como se ha visto, el triunfo de los defensores de Magdalena fué tan rapido como completo.
 Un sueño le pareció a ésta el verse libre de sus perseguidores.
 —No esperaba salir tan airosa—fué la exclamación del ciego, algun tanto rendido con la lluvia de palos que habia descargado —Es la primera vez que empleo argumentos tan fuertes, y no creo haberlo hecho mal. ¿Si habrá lastimado a alguno? —interrogó.—[Válgame Dios! ¡Cómo lo sentiria!
 La pregunta que antecede no era demasiado filosófica, considerando que el baston no era de plumas, y que la intencion que lo habia movido a blandirlo no habia sido la de repartir caricias, sino golpes.
 Empero el hombre benévolo que no acostumbra a echarla de paladin, cuyo ministerio gravitaba siempre en torno del duce influjo de la palabra, apenas desapareció el móvil del proceder que habia empleado, tan ajeno a su manera de ser, se arrepintió de lo que habia hecho.
 —No les vendria mal una paliza como la que has llevado, una vez siquiera al día—contestó su compañero, que abrigaba el más profundo odio al vicio y a cuanto tuviese analogia con él.—No debió Vd. romperse a ninguno las piernas, a juzgar por lo bien que las supieron emplear—añadió, tratando de tranquilizar al ciego.
 —Y la chica dónde está?—inquirió ahora este último.
 Magdalena, que enteramente aniquilada con lo que habia padecido durante el curso de aquel inolvidable día, se habia ablandado más ablanda despues de esta escena, en la que habia agotado los postreros esfuerzos de su martirizado espíritu y no menos lastimado cuerpo, vencida ya bajo

el peso de tantas y tan cruces emociones, carecia de voz, hasta de aliento, con que expresar su gratitud a sus libertadores.
 El jóven, que al arrancarla de las garras de los atrevidos manebes la habia conducido al umbral de la misma casa en que la habia depositado su desapiadado amante, no teniendo otro asiento más cómodo que proporcionarlo, la hizo sentar sobre el escalon de la puerta, y notando entonces que tiritaba de frio, pues estaba dando diente con diente, se quitó el ligero paletot que llevaba, y la arropó con él.
 Esta operacion que le entretuvo algun minuto y que su compañero naturalmente dejó de ver, dió motivo para que averiguase su paradero.
 El jóven, por toda contestacion le condujo al lado de Magdalena, y advirtiéndole que se hallaba sentada sobre el peldaño de la puerta, se sentó el ciego a su lado.
 Magdalena le asió una mano, la mano más suave y mejor formada que jamás estrechó entre las suyas un corazón agradecido; y falta de voz como se hallaba para dar articulacion a sus sentimientos, suplió la expresion de ellos llevándose esta suave mano a los labios, imprimiéndola un ósculo en ella, y humedeciéndola con las lágrimas que corrían por sus mejillas.
 El ciego colocó la otra que conservaba libre sobre la dorada cabeza de Magdalena, la cual estaba enteramente descubierta, habiéndosele desprendido el manto, que yacia sobre el suelo del portal en que la jóven se hallaba.
 —Y cómo era, hija mia, pobre niña ofendida, que te encontrabas sola en estos sitios a una hora tan avanzada?—interrogó con acentos cariñosos, y casi paternales, para no lastimar su susceptibilidad que habiera sentido herir.
 —¿Pues qué hora es?—preguntó Magdalena.

LA
 Sin es que a escaso larga, p fictos.
 La di sados q bia acal ellos á é impos El an che el a es decir la capit ciones juicio p Esto desde q nuestra tratad por igu obedec caritat do á su do nue medios Por d ma, y y agua. Los criados Los pri que gu tes an bajar y segun piden Esto las fu que al promuzan po Tueria Rubia.
 Polit ser Los distic de Ag no pu ticias Solo portad mero la com retas. Por los qu que n falta gobie La Corrio de fué e vario que s trasf blico La exen ment espír y tar desp las le rand Va de m cabo bido S. M. Lo solo cons sin cri b Co nos no mist las cum E t no lib sacc Fr d d c c s s ia ce re re to añ ta de pe pr E qu em m b n